



El INAH recibirá tres Premios de la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana

- Las novedades editoriales están disponibles en la red de librerías del INAH
- La ceremonia de premiación tendrá lugar en la Universidad del Claustro de Sor Juana, el 12 de noviembre de 2024

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), dependencia de la Secretaría de Cultura federal, recibirá tres Premios Caniem al Arte Editorial 2024, por las novedades editoriales: [Gran Guía Tren Maya](#) (2023); [Biblioteca Nacional de Antropología e Historia “Dr. Eusebio Dávalos Hurtado”. Retrospectiva histórica](#) (2024) y [Amar e interpretar. Estudio del Códice entrada de los españoles a Tlaxcala](#) (2024), así lo anunció la Cámara Nacional de la Industria Editorial Mexicana, en su cuenta de X.

La *Gran Guía Tren Maya* es un esfuerzo conjunto de la Secretaría de Cultura, el INAH y la Secretaría de la Defensa Nacional, entre otras instancias gubernamentales, y destaca uno de los proyectos de infraestructura y movilidad más importantes del Gobierno de México.

El Tren Maya recorre una distancia de 1,554 kilómetros, los cuales se extienden en cinco estados: Chiapas, Campeche, Tabasco, Yucatán y Quintana Roo. Cuenta con 34 estaciones que acercan a las y los visitantes a diferentes sitios y zonas arqueológicas, ciudades históricas, Pueblos Mágicos, reservas naturales y parques ecológicos que podrán conocerse con mayor detalle a través de esta publicación, la cual será distinguida, en la categoría Guías de viaje, el 12 de noviembre de 2024.

El objetivo de la obra es facilitar a las y los viajeros el recorrido por esta región a bordo del convoy, por lo que incorpora mapas, infografías, fotografías y textos de gran calidad para que puedan conocer las diversas rutas y paisajes del sureste mexicano.

La guía se encuentra disponible en formato digital, y próximamente estará a la venta en los Centros de Atención a Visitantes (Catvi), así como en la red de librerías del [INAH](#).

En tanto, *Biblioteca Nacional de Antropología e Historia “Dr. Eusebio Dávalos Hurtado”*, coordinada por el titular del repositorio, Baltazar Brito Guadarrama, también recibirá un galardón en la categoría Texto-Docentes. Se trata de una obra que recupera el devenir de este [espacio](#), el cual alberga más de 500,000 libros y manuscritos especializados de historia, etnohistoria, antropología social y física, etnología y arqueología, lo que lo convierte en el mayor centro de documentación del INAH.



Posee una hemeroteca histórica, compuesta por una colección hemerográfica de los siglos XVIII al XX; una fototeca, con 80 álbumes históricos y 4,621 fotografías; una mapoteca con cartografía, facsímiles y litografías; un acervo sonoro que contiene 836 entrevistas de distintos personajes de la historia nacional, de la centuria de 1900; un Fondo Reservado que resguarda documentos del siglo XVI hasta la primera mitad del XX, y un Fondo Conventual, con más de 28,000 títulos, provenientes de conventos y colegios novohispanos.

Asimismo, custodia 200 códices mesoamericanos; cuenta con un Archivo Institucional que recupera la información administrativa del INAH; y un Archivo Histórico, el cual consta de 58 colecciones, las cuales se han enriquecido a lo largo de los 135 años de vida de la BNAH.

Por su parte, la novedad editorial, coescrita por la investigadora de la Dirección de Estudios Históricos, Clementina Battcock, y por el director del Museo Nacional de Historia, Salvador Rueda Smithers, *Amar e interpretar. Estudio del Códice entrada de los españoles a Tlaxcala*, será premiada en la categoría Científicos y Técnicos-Línea.

La investigación busca nutrir el análisis del documento histórico que le da nombre, mismo que remite al conjunto pictográfico denominado *Lienzo de Tlaxcala*, de más de 450 años de antigüedad, el cual registra el proceso de la invasión española, desde la perspectiva de los tlaxcaltecas.

A partir de una revisión exhaustiva de archivos y textos historiográficos, los autores del libro ofrecen una propuesta complementaria sobre el estudio del códice, el cual fue analizado por última vez en 1966, por el historiador Jorge Gurría Lacroix. La versión digital se encuentra disponible en la [Mediateca](#) INAH.

La ceremonia de premiación tendrá lugar el 12 de noviembre de 2024, a las 18:00 horas, en la Universidad del Claustro de Sor Juana, donde se reunirán las y los galardonados de las publicaciones.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)